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ii EDITORIAL

Tempo de lazer

. A Revista Veja da semana passada, 27 de março, mostra em
entrevista com o sociólogo italiano Domenico deMasi, nas pági
nas amarelas, que o ócio é precioso. Ele prega horas livres como
estímulo à criatividade e diz que o ócio é a solução para os proble-

ram a luta e ergueram, juntos, o Parque de Coqueiros que comple
ta no próximo dia 8.de abrilmais um ano de vida. Em homenagem
a esta bela iniciativa, a Folha de Coqueiros, que também levan

tou bandeira em favor do lazer, está levando aos seus leitores um
caderno especial sobre a trajetória do Parque, encartado nesta

•

edição.
A Prefeitura de Florianópolis tambémestá apostando nas áre

as verdes e já com�ça aproveitar o potencial da cidade. Bons

exemplos foram a implantação do Bosque Pedro Medeiros, no
bairro Estreito, a reurbanização da Praia de Itaguaçu.e agora o

Projeto de Paisagismo da Praia do Bom Abrigo, um dos' recantos
mais bonitos daparte continental daCapital. Além deste trabalho,

que começa no mês de abril, o executivo municipal acaba de

adquirir o terreno onde está situada a pedreira do bairro Itaguaçu.
No local, com 20 mil metros quadrados, será criado um espaço
para a prática de esportes radicais. A matéria está publicada na
página 1.·1.

Resta, agora, utilizar de forma correta os equipamentos desti
nados ao descanso da comunidade. Um bom caminho seria iniciar

atividades esportivas com as crianças e adolescentes da região de

Coqueiros, especialmente os mais carentes que ficam.
perambulando pelas ruas sem qualquer ocupação. Quem sabe,
assim, reduziria o número de usuários de drogas, de furtos e de

pedintes nas portas dos restaurantes e bares do bairro. O traba

lho, com certeza, está a cargo do Conselho Comunitário de Segu
rança de Coqueiros (Conseg), que acaba de formar a sua diretoria
e pauta de trabalho para 2002.

Dr. Reginaldo M. Salvador
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LAVAÇÃO AUTOMOTIVA·
Polimento e

Cristal ização
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e Entrega
Lavação de Bancos
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ARTIGO
.

Todas estas questões são pertinentes e geralmente são as

.

o dúvidas mais freqüentes entre mães e pais desses bebês. Po-
o

demos dizer que um berçário deve, em termos de estrutura,
o obedecer a critérios rígidos de higiene, organização, espaço

físico adequado para as atividades de estimulação, profissio-
o nais preparados, número de crianças compatível com o nú-
o

mero de atendentes, rotinas para atividades.
Além disso, deve oferecer à criança todo o aconch(;!go

o

que ela poderia ter em casa, sempre observando suas neces

o .sidades - tão particulares em cada bebê - e sua evolução,
o através de atividades de estimulação visual, auditiva e

psicomotora. Despertar a criança para o mundo através do
brinquedo e da socialização são tarefas básicas de um berçá
rio de qualidade, visando um desenvolvimento equilibrado

o .em todos os aspectos: afetivo, cognitivo e psicomotor.

Berçário: favorecendo a

aprendizagem do �!M��mENcouRT
mas existenciais e econômicos da humanidade. Para ele, asjorna- O berçários, ou seja, escolas que atendem a crianças
das longas no trabalho são a origem das altas taxas de desempre- om menos de dois anos de idade, têm sido cada

go e, mais que isso, um desrespeito à natureza humana. "É impos- vez mais procurados, atendendo a uma demanda

sível ser criativo nessas condições. As boas idéias só aparecem que cresce com o número de mães que trabalha fora de casa.

quando há tempo livre para pensar", diz, acrescentando: "Precisa- De dez anos para cá, estas escolas para bebês têm se multi-

mos de educação para aproveitar o ócio, mas ele ainda é conside-
o

plicado em Florianópolis, tornando-se uma alternativa para

rado um perigo para a sociedade. Aftnal, somos educados apenas
o as mães que dependiam exclusivamente de babás ou até
o

mesmo das avós para cuidar de seus filhos.
para o trabalho, tanto pela família como pela escola e pela socie- Há que se observar, no entanto, as diferentes propostas
âaõe". Em época de globalização e competitividaqe, as teorias do : pedagógicas de cada uma destas instituições. É ainda bastan-
sociólogo italiano não deixam de ser uma boa receita para comba-

o te comum o tipo de berçário que presta um atendimento na

ter o estresse. o linha assistencialista, o que pode ser entendido como apenas
Seguindo esta linha, um grupo de moradores de Coqueiros

o
cuidar das crianças. Ao nosso ver, esse modelo de escola já

resolveu há três anos arregaçar as mangas e construir um parque o não condiz com os avanços na área da educação. A verda

para comunidade da região. Reivindicação antiga da Sociedade
o

deira função do berçário é a de estimular o bebê, favorecen
Amigos de Coqueiros, o sónho se tornou realidade e hoje é ponto o do a aprendizagem e o desenvolvimento.

de encontro de vizinhos, amigos e local destinado à prática de Mas afinal, como deve ser um berçário? Qual a vantagem
esport�s de crianças, adultos e idosos. Ao longo desta caminhada, para o bebê de estar entre outras crianças com tão pouca

empresas, poder público e, principalmente, moradores abraça- idade? Que tipo de atendimento é dado a um bebê na escola?
.. o Não seria melhor ficar em casa com a babá?

Denise Bezerra - Psicopedagoga Clínica
Coordenadora do Berçário do Centro Educacional

e Recreativo Quatro Estações
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Teatro
Rei Frouxo, Rei Posto é a mais nova mon

tagem do grupo Teatro Sim ...Por que não?

de Florianópolis A peça estará sendo apre
sentada de 5 a 21 de abril, no Espaça Cehab/
SC, sempre às sextas e sábados a partir das
21 horas e aos domingos as 20 horas. Um

dos projetos da área de artes cênicas seleci
onados no Edital deApoio à Criação e a Pro

dução/2000, do Governa do Estado de San
ta Catarina, Rei Frouxo, Rei POsto conquis
tou o premio de melhor figurino no último
Festival Isnard Azevedo de Teatro na cate

goria teatro de rua. Nazareno Pereira e Júlio
Maurício também foram indicados para me
lhor ator e diretor, respectivamente.Aexein

pio de outros espetáculos, o grupo mais uma

vez aposta na estética do teatro popular.
Criou um palco rnóvela fim de viabilizar a

encenação para as mais diferentes cidades ..

O Espaço Cohab fica na Rua General Eurico
Gaspar Dutra, 746, bairro Estreito. A dire

ção é de julio Maurício e o elenco formado

pelos atores Anah Paula Possap, Leon de

Paula, Nazareno Pereira e Valdir Silva.
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Parceria
A Cassai Materiais de Constru

ção e a Caixa Econômica Federal

acabam de firmar uma importante
parceria. Todos os sábados, de 13
deabril a 25 de maio, a Caixa estará

presente em toda a rede de lojas
Cassai para informar e disponibilizar
ao público o Cartão Construcard. Ex
clusivo para quem quiser construir e
reformar imóveis, o cartão tem pra
zo de carência de seis meses e juros
mensais de apenas 1,9%.
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Jornalismo .

Já estão abertas as inscrições para 05°

Congresso Brasileiro de Jornalismo Empre
sarial, Assessoria de Imprensa e Relações PÚ

blicas que será realizado de 24 e 26 de abril
no Centro de Convenções Rebouças, em São
Paulo. Paralelamente ao congresso.aconte
ce a 5a Feira da Comunicação Empresarial.
Nos estandes, além dos patrocinadores do

evento, estarão presentes assessorias de im
prensa; empresas de clipping, produtoras de
vídeo e editoras. Os destaques, ao lado dos

palestrantes nacionais e internacionais, ficam
por conta da entrega dos prêmios Personali
dade daComunicação e Personalidade da Im

prensa. Inscrições e informações podem ser

obtidas pelo fone 11-5573-3627, pelo fax 11-

5573-7573 ou no site

www.megabrasil.com.br. Empresas que
quiserem ter um estande podem usar os

mesmos contatos.

MURAL

Hoteleiros
A Associação Brasileira da Indústria de Hotéis - ABIH-SC, escolheu o

Centro de Convenções de Florianópolis - CentroSul, para a realização do
16° Encontro Catarinense de Hoteleiros - Encatho e da 14a Exposição de
Produtos para Hotéis - Exprotel, de 4 a 6 de julho. O evento, que é realizado.
de forma itinerante no estado, promete novidades para esta edição. Preten
de atrair para a Capital empresários do setor de turismo, hotelaria, eventos,

. executivos, docentes e estudantes do setor. A Exprotel, feira especializada,
deverá apresentar novidades para o-segmento hoteleiro, com o lançamento
de novos produtos e serviços. Mais ioformações pelo fone (48) 222-8492 ou
no site: www.abih-sc.com.br

Horários:
Sego à Sexta das 13h às 22h.
Sábado das 10h às 22h .

Domingo/Feriado Das 15h às 21 h.

Av. Patrício Caldeira Andrade, 901 - Abraão - Florianópolis
Fone: 249-5666

CULTURA

• OTHON O'EÇA - Othon da

• Gama Lobo D'Eça nasceu em 1892,
.

em Florianópolis, onde também fa-

o
leceu em 1965. Foium dos fundado-
res daAcademia Catarinense de Le-

o
tras. Publicou: Cinza e Bruma, Espa-

o nhóis Confinantes, Homens e Algas.
o

Deixou inéditos: Vindita Braba e o

Diário de Viagens Nossa Senhora da
Assunção. Bacharel em Direito, exer-

o ceu a Cátedra de Direito Romano na

UFSC O texto "A Penhora d� João
Saibro" foi publicado originariamen-

o

te na Revista do Brasil, em
.

o

1924, por iniciativa de Monteiro
o Lobato, sendo posteriormente inclu

ído em Homens e Algas.

CANTIGAS ILHÓAS
Cigarras d'asas de renda,
Perdulária da canção,

-

Verde folha de uma lenda,
Que o inverno atira no chão!
Cigarras d'asas de renda
Voz alada do verão!

Chegaste! E quanta alegria
O teu canto espalha no ar!
Até parece que o dia
Se ajoelha a te escutar.
Chegaste! e quanta alegria
Vem teu canto despertar!
Mas é triste a tua sorte,
Que se desfaz como os ninhos!
Vemo frio e vem amorte,
E rolas pelos espinhos.
Mas é triste a tua sorte,
Flor de canto dos caminhos!

[in: Antologia da Academia
Catarinense de Letras, coleção nO I, p.

o 381J

Maura Soares
Professora licenciada em Le

tras (UFSC) e Pedagogia
(UDESC)

Colaborações para esta colu
na podem ser enviadas pelo

fone/fax (48) 249-6082 ou pelo
e-mail popai@terra.com.br

NOVO VISUAL
Nova Administração:

Sra. Marina Dausen Meyer
Novo Acervo / Todos Lançamentos

Inclusive Filme Arte

CENTROEDVCflCIONIIl BOM flBRIGO CONTASCOLV�{��...

. Escritório de arte

q;��
�p�
Aulas de Pintura
Venda de Quadros

244-�227 1113-SS7S

Berçário
Materna'

Jardim e Pré

_ 'C,ontabilidade
Administradora de.Condomínio

.

4."
"

-

Enio Oliveira Silva -CRC.006959/0-1

Contabilidade em geral, Administração de Condomínios
Assessoria Contábil, Registro e Baixa de Firmas

Rua João Meireles, 705 - Abraão
Rua Bento Goia, 225 - Coqueiros

Fones: 348-8072/9983-3628/248-5845/244-1491
Av. Max de Souza, 1451 - Sub Solo Sala 4
Mini Shopping Chamonix - Coqueiros
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Já
está instala",do iun,

to ao

cur�,o
de Enge

nharia Ambiental do camplis Grande

Florianópolis da Unisul, em Palhoça, o
,

vo Núcleo de Arqueologia. Amaior parte
do acervo é constituída por peças coletadas

em sítios arqueológicos da Lagoa daConcei
'ção, em Horianópotis. Outra parte é formada
por peças de cerca de 216 sftios.Iocalizados
nas cidades de Campos Novos, Abdon Batis

ta.AnitaGaribaldi e Celso Ra�os quando da
construção da hidrelétrica no Rio Canoas.

Essas peças, que chegam amilhares entre ar

tefatos e fragmentos, que são vestígios das '

populações pré-históricas, serão utilizadas

não só para estudos dos alunos, mastambém

por pesquisadores de outras instituições.
O novo núcleo instalado em Palhoça

. aglutina também um novo grupo de pesquisas
arqueológicas. Sob a coordenação do pro
fessor Marco De Masi, está em andamento

Um trabalho [unto-ao Rio Canoas. Um levan

tamento inicial no local já realizado indicou a

presença de cerca de 150 sítios de �uperfície
e de estruturas subterrâneas. As pesquisas
serão desenvolvidas nos próximos quatro'

extensão Palhoça (SC) - Osório �RS), em vir

tude da duplicação desse trecho da rodovia .

Esse trabalho, que tem prazo de cinco anos,
envolve umaequipe de aproximadamente 50
,pessoas. O núcleo da Unisul coordena o tra
balhorda pgrte de Santa Catarina, que tem a

participação de, p�squisadores �a Universi
dade Federal de Santa Catarina (UFSC) e a

parte localizada no Rio Grande do Sul está a

cargo da Pontifícia Universidade Católica'

C�RS). , _" _

'.
",'

Segundo ,Dê" Masi, esse �r o é uma
oportunidade rara de formar profissionais; já

...
,- ,'0

A maiorparte do
acervo éconetituide

porpeças coletadas
em sítios

arqueológicos da
. Lagoa da Conceição,

em Florianóf:?(i)lis

que o grupo de trabalho é formado por pese.
quisadores e estudantes também.Ao todo, já
fo'ram localizados mais de 200 sítios n�ssà
região, o que se constitui namaior concentra
ção de sítios arqueológicos da América do.
.Sul, acrescenta o professor. Desse total" IJ
serão salvos, ou seja, o material encontrado
será retirado para ser guardado e cataloga
do. "Iremos assim resgatar urnasérie de in

formações sobre a ocupação das populações
ré-histqri a cos��"iN� ajnd�.p

são do imp Q,desse res

te", acrescenta De Masi.

1

I
Bercário

,

à Pré-escola

Fone: 348-2970

Educacão Artística
I

Aula de In{llês
Iniciacão à Música

r

Peda{lo{la
Pslcóloqa

Psicopeda�o{la
Fonoaudlólopa
Nutricionista
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Rua Marquês de Carvalho, sIn° - Coqueiros '

FAZENDA DO MONTE

HOTEL

'RESE'RVAS: (48) 2491100
SÃO PE'D'RO 'DE ALCANrÂ'RA Av. Eng. Max de Souza, 1469 - Fone/Fax: 348-1010

Efc·SHOP
O 'r;nerece O melhor

" R.ua Des. Pedro Silva, 2596 - Coqueiros
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Editorial

Hamilton Schaefer

O Parque de Coqueiros é o re

sultado de um trabalho inte

grado e participativo. Desde a
sua concepção, passando pela con

quista do espaço,' pelo detalhamento
do projeto, pelo envolvimento comuni-

.

tário, pela obtenção dos recursos, pela
sua construção e manutenção, con
tau sempre com a colaboração dos
mais diversos segmentos da comuni
dade, cada um dando a sua valiosa

contribuição ..
O bairro de Coqueiros, outrora área

de lazer da cidade com suas belas e

bem freqüentadas praias, havia se

transformado em um excelente bairro
residencial. Entretanto, suas praias,
agora poluídas, não ofereciam mais
aos moradores espaços de lazer e

esporte em contato com a natureza.

Havia entretanto, o Saco da Lama,
aquele aterro ganho ao mar, 'banhado

pelas águas da Baía Sul, com deslum-.
brante vista para a Capital dos
catarinenses e que recebia, de alguns,
projetos audaciosos. Para outros, en
tretanto, não deixava de ser o local dos
intermináveis depósitos de entulhos.

Mas os moradores sonhavam! E

neste sonho a área passava a se cons
tituir numa inigualável área de esporte
e lazer junto ao mar, generosa nq aco
lhimento, espaço aberto para tOdas as
idades, lugar de encontros e começos,
lugar de saudades e devaneios, lugar
de alegrias e esperanças! Começou
a surgir um projeto acalentado por
muitos moradores e que teve, a cada

tempo, um entusiasta a levantar a sua

I
I

I.
I I

I
I Expediente
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PROGRAMAÇÃO DO 3° ANIVERSÁRIO ..

DIA HORÁRIO EVENTO PROMOÇÃO

6 16 às 19 horas Passeio Ciclístico no Bairro
Saída no Parque de Coqueiros Sociedade Amigos de Coqueiros e Pedala Floripa

7 8 às 10 horas Jogos de Futebol e Vôlei Comunidade Morro da Caixa
da Integração Colégio Almirante Carvalhal
Masculino e Feminino Colégio Presidente Roosevelt

16 as 19 horas Jogos de Futebol e Vôlei Comunidade Morro da Caixa
da Integração Colégio Almirante Carvalhal
Masculino e Feminino Colégio Presidente Roosevelt

18 horas Capoeira Grupo Abolição

19 horas Boi de Mamão Grupo Folclór(co do Beco do Arranha-céu

8 18 horas Benção do Parque Paróquia Na. Sra. do Carmo de Coqueiros

Inauguração do Aquário Soco Amigos de Coqueiros

. Bolo de Aniversário Confeitaria Kraus

Premiação Soco Amigos de Coqueiros

19 horas Banda Amor à Arte FCC

bandeira.
A transformação do sonho em rea

lidade exigiu organização, desprendi
mento, paciência, trabalho persisten
te, e, acima de tudo, uma idéia diretriz;
Uma linha de pensamento que permi
tisse congregar os esforços e recur

sos daquela parcela da comunidade

que é, em todas as situações, respon
sável pelas transformações. Sabía
mos que, de início, não seriam todas
as pessoas qúe estariam dispostas a

apostar em um projeto audacioso. Sa-
.

: I

bíamos que, após, mesmo face à re

alidade de um parque com vários
.

equipamentos à disposição da comu
nidade, muitas pessoas iriam achar

que não tinham nada a ver com o pro
jeto. Sabíamos que mesmo usufru
indo o espaço conquistado, muitos
iriam encará-lo como um direito a ser

usufruído, sem atentar para o dever
de participar da sua construção e ma
nutenção. Para entender este com

portamento, é que nos fixamos na

idéia de cidadania.

A cidadania é uma conquista da

educação, do amadurecimento, do
crescimento individual que nos leva a

questionar, não o que a comunidade

tem a nos oferecer, mas o que pode
mos oferecer para a comunidade que
nos acolheu. Felizmente temos mui

tos cidadãos e cidadãs. Foi com eles

que construímoso Parque. É com eles

que o mantemos. É a eles que somos .

muito gratos. E só eles poderão asse
gurar e definir o amanhã do nosso

- Parque de Coqueiros.

DIRETORIA DA SOCIEDADE AMIGOS-DE COQUEIROS

Presidente: Hamilton Schaefer - Vice-Presidente: Serlene Lucyk Wolff -

Diretor Tesoureiro: Romualdo Benigno Ferlin - Diretor Secretário: Nei Ramos
Rosa - Conselheiro: Nádia Pereira Oliveira - Conselheiro: Sony Althoff - Conselhei
ro: Ademar Carlos De Oliveira - Conselheiro: Regina Scheidt - Conselheiro: Ricardo.

.' Jarining Prazeres - Conselheiro: Elaine Regina Otto
SEDE: Avenida Engenheiro Max de Souza, 789, Coqueiros, Florianópolis- Fone

(Oxx48) 248- 2240
.

Mini Shopping Chamonix - Lj 6 � Av. Eng. Max de Souza, 1451
Coqueiros - Fone (48) 248-9093

Parabéns Parque de Coqueiros
, .

E seu aniversário, mas o verdadeiro presente quem ganha todos os

dias somos nós, moradores e comerciantes/deste maravilhoso bairro!

Porto Presentes
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Espaço muda rotina
.-A

abertura do Parque de Coqueiros não livrou

, apenas o bairro de uma área abandonada
ue servia apenas para depósito de lixo. Além

de embelezar a região, o espaço provocou a mudança
nos hábitos dos moradores atraindo também novos

freqüentadores de outras regiões da Capital. Bem cui

dado, iluminado, seguro e com diversas opções, ele
se transformou em uma alternativa de lazer que caiu
nas graças de adultos e crianças em todos os horári

os.

Se durante o dia.a área é usada pelos pequenos
que aproveitam para brincar no parque ou para empi-

·

narem as suas pipas, a partir do final da tarde a pista
de Cooper fica congestionada pelo grande fluxo de

pessoas que aproveita para queimar as calorias ou

simplesmente para ler calmamente um livro no Re
canto das Gaivotas. O movimento inicia às 5 horas da

manhã, quando um grupo fiel aproveita este horário

para caminhar sem o forte calor do sol e longe do
ruído tradicional dos automóveis e dos ônibus que cir
culampelamovimentadaAvenida Engenheiro Max de

·

Souza.
A afeição pelo Parque de Coqueiros é tão grande

que tem despertado verdadeiras paixões e já há quem
pense em copiar a idéia.O segurança Fernando José
Ferreira trabalha no Parque e, apesar de não morar no

bairro, adotou a área e se acostumou com a presença
constante de usuários na sua guarita que param para
elogiar a estrutura dando sugestões. "Gosto de dizer
que transformaram uma área de lixo em uma área de
luxo com equipamentos de lazer. Sem dúvida, o Par

que está valorizando ainda mais o bairro de Coqueiros
proporcionando um espaço seguro para a prática de
esportes", explica com orgulho.

Mas omais interessante de tudo, revela a terapeuta
Carla Miotto, é observar as alterações que o Parque

· provocou no comportámento das pessoas. "Sei de ca
sais que não costumavam caminhar e hoje andam to

dos os dias juntos rios finais de tarde. Além de fazer
bem para a saúde, esta nova prática deu um molho no

casamento", comemora Carla, Hoje, o espaço demo
crático reúne pessoas de todas as classes sociais

,

que aproveitam os raros momentos de lazer para con
fraternizarem entre si.

O estudante Marcelo Rosa mora na avenida Ivo
Silveira e jamais imaginou que um dia transformariam

aquela imensa área em um local para o lazer. "Depois
que instalaram o Parque passei a me exercitar diaria
mente. Cheguei a perder 20 quilos fazendo ginástica
e com uma dieta balanceada. Esporte é fundamental
para manter a saúde física e mental", esclareceu Mar
celo.

Todos são unânimes em afirmar que pode-se usar
tranqüilamente as expressões "antes e depois do Par
que" tais foram asmudanças que ele causou não só
nos habitantes de Coqueiros mas em toda a popula
ção de Florianópolis. Um dos reflexos é o grande nú
mero de carros no estacionamento pertencentes a

moradores de outros bairros do Continente e até de

cidades da Grande Florianópolis que, após saírem do

trabalho, utilizam a estrutura do Parque para o lazer.

OPINIÃO'

"Todos os dias venho
empinar pipa no par
que. Antes a área era

suja, cheia de lixo, e
minha mãe tinha medo
quando eu dizia que ia

para o Saco da Lama".

Ricardo Alberto Alves,
13 anos, estudante

"O Parque mudou os

hábitos dos moradores.
Quem não costumava
caminhar cornfreqúência
passou a ir ao parque
todos os dias. Vejo da
janela de minha casa
muita gente caminhando à
noite, o que era impossível
de ser feito quando a área
estava abandonada". Julíana, 18 e Daniel/e, 5,

com Ma(ina Bublitz, 8
"Coqueiros não podia
ter ganho um espaço

mais adequado. Venho
diariamente com minha

,

irmã e a amiguinha
dela porque enquanto
elas brincam eu posso
me exercitar nos apare

lhos de ginástica. O
local é tranqüilo, sem

falar no visual da ponte
Hercílio Luz e da Ilha". ,

Juliana Carvalho, 18,
estudante

Maximiliano Machado

Wojcikiewic, fotógrafo

"Apesar de não ter acompanhado
as obras do parque desde o início,

observei que as pessoas gostam de
.vir aquie falam dele com admiração.

Alguns reivindicam bebedouros e

sugerem outros equipamentos de
lazer que, sem dúvida, serão provi

denciados pela diretoria que trata da
área como se fosse um pedacinho

de suas casas".

Reinaldo Ferreira dos Santos,
atendente

DESTEKK
TIJKISMO

Rua Dr. Abel Capela, 255 244·5876/9972·1464

CABELEIREIROS
Cabelo - Manicure - Pedicure - Depilação

Com hora marcada

Excurções e Fretamentos
Microônibus· Ônibus· Van

,
O Parque resume-se na filosofia do Kaisen Oaponesa)

"Pequenas melhorias contínuas que
no final dão um grande resultado"

Parabeniza o Parque de Coqueiros

PARQlTE DE C()(2_UEIR.OS

Três anos melhorando nossa

qualidade de vida
Av. Eng. Max de Souza; 740 - Coqueiros· Fone: 348-8589

PARABÉNS
através da Agência Coqueiros, saúda a comunidade do bairro

pelo aniversário do Parque, orgulhando-se de pertencer e ter ajudado quando da sua

criação, ensejando sucesso à Associação Amigos do Parque de Coqueiros por tão
belo empreendimento.

.
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A mais nova casa

de suco de Coqueiros
Parabeniza o Parque

pelo seu 3° anol
I

de sucesso·

i
I

I

II

Faz ] anos que o PARQUE
DE roQUBROS embeleza
lIOS5O bairro Coqueiros COO4 '

I

�ez 'melhOír
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Uma··trajet
Há pessoas que tem como motivação um desejo
da parábola que plantava uma árvore frutífera. Q

plantar algo que não fosse colher, do alto da sab

outros colherão. Em minha vida, colhí muitas fru

nos lembramos de Diva Scheidt, de Dulce Pedr , d

sonhadores, que começaram a acalentar o sonho

As primeiras conquistas
A área começou a ser reivindicada, abai

xo-assinados foram encaminhados às au

toridades, ações judiciais foram patrocina
das - para expulsar invasores, reuniões co

munitárias definiram as prioridade
fissionais de órgãos municipal e
começaram a dar, ao sonho, a f

projeto.
A conquista da cessã

Gov-erno do Estado f
'

-III,
,I

I
'I

'II
I

I

Para envolver os mo ores, contou-se
com o engajamento da Folha de Coquei
ros que passou a ser o porta-voz do de
senvolvimento do Parque divulgando as

atividades implementadas pela comunida
de. Para criar um símbolo e uma campa
nha publicitária, contamos com a Ângulo
Propaganda. Além do sugestivo logotipo,
criou frases que motivaram a população.

uele ancião

desse

to,

Nós acr

delas. Era pr
-

Coqueiros, n

ro Hamilto
-

'cRistas com seus 780 metros de
to de 6,50 metros de largura

�, vencidos os grandes tre-
'"

, receberam a camada

1\duada. Os moradores

\,Çl pista diariamente,
ft,o o progresso da

tpnto, concretar a

'de ver
t� vez,
lveio d

.000,00, autori
as Augusto de

a Econô

s, avali
ia Gome

pista de r e

do consumidos 250_

Construção da
Eleita como prioridade pelos mora per avam o

papel para tornar-se realidade. Máq ram a venc obstácu-
los. A contribuição dos moradores amar rticipações das empresas e

foram implantadas a Pista de Cooper triz e a Ciclovia Litoral/Sanesc. À medida

que os recursos dos moradores entravam na conta, foram empregados na compra de
materiais complementares para as pistas, drenagens e construção de pontilhões.

uminação
A utilização das pistas crescia dia-a-dia.

Iguns preferiam caminhar de rnadruqa
da, outros nas horas amenas do dia. Al

guns, entretanto, por razões. de trabalho,
só dispunham de tempo à noite e conta
vam com os reflexos das luzes da cidade.
A prioridade passou a- ser a iluminação das
Pistas. Foi feita solicitação à prefeita Ângela
Amin que atendeu à comunidade. Além dis

so, a prefeitura cedeu os equipamentos do

Parque Infantil Criança Feliz.

, ,

PARABENS!! 3° ANIVERSARIO li·iãl·tra:s_m
COQUEIROS

NOS ORGULHAMOSDE PARTICIPAR DESTE EVENTO, QUE
CONGREGARAMESFORÇOSDEABNEGADOSDIRIGENTESDA

ASSOCIAÇÃO DO PARQUEDE COQUEIROS, DOAÇÕESDE
MORADORES, COMERCIANTESE CONTRIBUIÇÕES /

AUTORIZAÇÕESDE ÓRGÃOSDIVERSOS

coa
Shop �nn;.;;nt:'u

LOKA CAR& POSTOS

COQUEIROS E JURERE
Brevemente agência.

-

franquiada dos CORREIOS
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sucesso 'ê
"��.,

�
\t.\6Solidariedade Q'êt

Faltava mais concreto e o dinheiro estava ct.G,)�
comprometido com o empréstimo nos próxi-
mos seis meses. Mas os moradores sempre Contribuição da prefeitura
nos entusiasmaram. Vitor Cardoso, em con-

. No ano passado, a prefeitura destinou R$ 15.00Q,00 do orçamento
versa no Parque, ofereceu cinco metros cúbi-

. municipal para o Parque, resultado de emenda proposta pelo ex-verea
cos de concreto e ainda agradeceu a oportu- dor André Freysleben. Para este ano, os vereadores Aderson Flores e D.
nidade de contribuir com algo que orgulharia, J Machado incluíram verbas orçamentárias no total de R$ 50.000,00,
seus netos. Marco Antônio Ramos Gomes ofe- que esperamos sejam liberadas pela prefeita Ângela Amin.
receu mais cinco. Depois desta injeção de

ânimo, surgiu a idéia do bingo para angariar
recursos. Sob a liderança de Iracema Palude,
Serlene Wolff, Elaine Otto e outros, o Bingo foi
realizado na sede da Associação Atlética do
Banco do Brasil de Coqueiros (AABB)- enti
dade que veio a ser grande parceira no em

preendimento. Os recursos para a mão-de
obra da turma do Ademar Heinzen estavam

. garantidos. Para o concreto, foi negociado um
prazo especial com a Concrebrás e a pista foi
concluída.

Era preciso dar acabamento nas pistas.
Antônio Coral forneceu as pedras para prote
ção contra as marés e Sérgio Schütz deu os

primeiros 500 metros quadrados de grama,
.

trazendo o empreiteiro Nelson João Pereira

que acabou plantando toda a grama do Par

que, inclusive dos campos de futebol.

Segurança
A presença de dois soldados do YO Bata

lhão da Polícia Militar circulando no Parque
entre às 18 e 23 horas foi importante para dar

segurança e confiança aos usuários.

o . Lago da Paz
Inicialmente eram três pequenas lagoas que, a cada maré alta, se

enchiam Com peixes e eram morada permanente de caranguejos. Ali
mentadas mais tarde pela rede de drenagem, foram unidas e hoje
embelezam nosso espaço. A vida marinha está cada vez mais forte den
tro do lago, onde os peixes aumentam em número e tamanho. O Lago da
Paz simboliza a boa convivência entre pessoas, respeitadas as diferen

ças.

Estacionamento
Seria impossível imaginar o Parque sem um Estacionamento. Ele

oferece conforto e segurança aos que se deslocam ao Parque com seus

automóveis. A cobrança do estacionamento é uma forma a mais de con

tribuição ao Parque, cuja manutenção é feita pela comunidade: Quemcontribui na conta de luz e assim constrói e mantém o Parque, fica libe
rado do pagamento do estacionamento.

o show
O show organizado pelo colunista Cacau Menezes contou com a

participação de milhares de pessoas. A presença de tantas espectado
res, a beleza do lugar, a organização e a segurança, vieram consolidar o

Parque como mais uma opção para eventos em nossa Capital.

.: 7

Contribuição do Governo
o deputados Heitor Sché e Lício Mauro da Silveira,

destinaram verbas de subvenção social. No exercício
de 2001, totalizando R$ 73.000,00 liberadas pelo Go
vernador Esperidião Amin. Estas verbas deram a possi
bilidade de melhorar a infra-estrutura e construir equi
pamentos esportivos. Esperamos que, neste ano, o

Governo do Estado continue se fazendo presente, inclu
sive destinando verba orçamentária para a manutenção
do Parque.

Contribuições individuais
Além das contribuições mensais na conta de luz que

representam 60% dos recursos do Parque, e que por
isso viabilizaram todo o trabalho, há aqueles que que
rem dar mais: Caberia aqui um registro especial para
três colaboradores: Emília Wolowski, Wilson Pereira e

José Nitro da Silva.

O a�á���:��e�d� !�::���:::marco J
deste terceiro aniversário. Que traga muita serenlda- I
de, muita alegria e esperança a todos que o visitarem.

!�f:Jal;n;i!1I
PARQUE DE eOOI/SI.OS

Parabéns!
3 anos proporcionando

saúde e lazer
244�0188 244-0139
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Jl;,s poucos, o Parque de Coquei
os está crescendo e já oferece
os usuários a Pista de Cooper e

Ciclovia Imperatriz, o Parque Infantil Cri
ança Feliz, a Alameda dos Namorados,
área e equipamentos para ginástica, Lago
da Paz, Campo da Amizade (para a prá
tica de futebol de grama), Campo da

Integração (para futebol de areia), área
com palco para shows, Recanto das
Gaivotas (área para descanso) e estaci
onamento para 120 carros. Está'sendo
inaugurado no dia 8, data de aniversário
do Parque, o Aquário da Serenidade.
Construído junto ao Lago da Paz, irá pro
porcionar momentos de reflexão para
quem pretende passar períodos agradá
veis de relaxamento junto ao 'Parque.
-Nestes últimos meses, a ampliação

dos equipamentos está proporcionando
aos alunos dos colégios municipais vizi-

• nhos, em especial os estudantes do Al
mirante Carvalhal, mais um opção para a

prática de educação física e esportes.
A parceria com a Unirned também

permitiu a instalação da Clínica de Ca
minhadas. Outro convênio firmado entre
a Sociedade Amigos de Coqueiros,
Unimed, Universidade para o Desenvolvi
mento de Santa Catarina (Udesc) e Fun
dação Municipal de Esportes (FME) re
sultou no Programa Saúde em Forma.
Contando com a atuação de professores
e alunos da universidade, são prestados
serviços de avaliação, orientação e acom
panhamento das atividades físicas desen
volvidas no Parque. Os testes incluem

_ medida de pressão, dos batimentos car
díacos; testes de massa corporal (para
verificar a obesidade) e o teste da milha
(intensidade do ritmo da caminhada de
acordo com a idade de cada um), entre
outros.

O presidente da Sociedade Amigos'
de Coqueiros, Hamilton Schaefer, está
buscando junto à Udesc um convênio
para otimizar o uso dos equipamentos
esportivos do Parque. Aos alunos da uni
versidade caberia a tarefa de organizar
escolinhas de futebol e vôlei, bem como

de outras modalidades esportivas a se
rem oferecidas aos usuários, em especi
al aos jovens. Também está sendo nego
ciada a construção de uma quadra de
tênis e de um Centro de Atividades

• Multiuso para jovens, adultos e, princi
palmente, para a Terceira Idade. "Nossa

MARÇO/2002

Novas opções de. lazer
incrementam o Parque

FOTOS MARCELO BITTENCOURT

EXERCíCIOS: PIsta de Cooper e
ciclovia foram as primeiras conquistas

idéia é criar um espaço para a inserção
.

digital e outras atividades que necessi
tem de uma área coberta e equipamen
tos", esclarece Schaefer.

Enquanto as árvores não crescem,
serão instaladas, ainda, tendas cobertu
ras de palha para prot�ger os usuários
do sol. O presidente explica que o terre

no possui muitos entulhos e o nível do

lençol freático é elevado, por esta razão
algumas espécies de árvores não se

adaptam. Mudas de outras tipos de plan
tas estão sendo experimentadas e o re

sultado já é positivo. O trabalho está à
cargo da paisagista Monica Brognolli e a
orientação técnica é do agrônomoGilberto
Tassinari.

RESPONSABILIDADE - A construção
do Parque de Coqueiros é uma iniciativa
da Sociedade Amigos de Coqueiros e as
atividades são realizadas e coordenadas

por uma comissão composta pelo presi
dente Hamilton Schaefer, que também co

ordena a parte de engenharia, pela vice
presidente Serlene Lucyk Wolff e pelo
diretor-tesoureiro Romualdo Ferlin. Os

serviços profissionais e de administração
são exercidos por voluntários e sem ônus

para a entidade mantenedora. PROGRAMA: Profissionais da Udesc orientam ativida

Num gesto de maturidade ecológica Coqueiros comemora
o 3° aniversário da inauguração .do Parque,
marco da mais autêntica luta da Comunidade.

Vereador Chicão
Aprovado projeto de lei complementar n? 298/001, em 18/03 do Vereador Chicão,

.

que limita o gabarito de prédios em Coqueiros e região.
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Nova sede do BADESC
Tão importante quanto fomentar o
desenvolvimento é contribuir para resgatar e
preservar a nossa história. .

Por isto, uma das grandes realizações do BADESC
neste ano que passou foi a restauração de um

conjunto de edifícios históricos no centro de

Florianópolis.
Construldo no século XIX para abrigar a Escola
de Aprendizes Artífices de Santa Catarina, passou
a ser a nova sede do BADESC. E mais do que
nosso principal endereço, é uma prova de amor
ao passado e uma demonstração de fé no

presente e no futuro.

Em um cenário mundial de desaceleração, o Brasil e especialmente Santa Catarina demonstraram sua

capacidade de crescimento e investimento nos setores produtivos.Buscando sobretudo. incentivar as iniciativas

de maior resposta às questões sociais, como geração de empregos e renda, o BADESC, mesmo diante das

incertezas provocadas pelo desaquecimento da economia mundial, apresentou em 2001 um volume de

operações 41 % superior a 2000, o qual já apresentara um crescimento de 106% em relação ao ano anterior.

Operações de crédito:
Micro e Pequenas Empresas
Aplicações que priorlzaram os segmentos
econômicos com maior impacto na geração de
empregos e distribuição de renda.
As micro e pequenas empresas foram
responsáveis por 87% do total de operações
realizadas.
Médias e Grandes Empresas
Foram disponibilizados para as médias e grandes
empresas recursos no montante de 96,9 milhões
de reais voltados à construção, compra de

.

veículos, máquinas e equipamentos, através de
linhas de crédito próprias ou do BNDES/FINA�E.
Fundo de Desenvolvimento Municipal.
Crédito direcionado especificamente aos

municípios cata,rinenses ou às suas empresas
concessionárias.
Tem por objetivo a modernização, a gestão fiscal
e a realização de obras e serviços de infra
estrutura e compra de ônibus escolares.
Em 2001 foram conveniados 42,1 milhões de
reais com 180 municípios.

Programa BADESC Especial
Crédito voltado à implantação e modernização
de atividades produtivas e capacitação
tecnológica.

.

Foram disponibilizados mais de 31 milhões de reais.

Programas de Geração
de Empregos e Renda:
Crédito de Confiança
Voltado para operar o microcrédito através de
organizações não governamentais - ONGs, o
programa criado pelo Governo do Estado e
coordenado pelo BADESC já conta com 14 ONGs
instaladas, levando a milhares de catarinenses
uma nova perspectiva de vida.

.

Até 30/06/2002 serão 18 ONGs.
Em 2001, mais de 7.000 catarinenses receberam
microfinanciamentos em um total de 18 milhões
de reais; gerando 1.800 empregos diretos e a

manutenção de 14.500.

BADESC Cooperar
Dirigido às cooperativas de trabalho e empresas
autogestionárias, seu objetivo maior é a

preservação da oportunidade de trabalho para
quem precisa ser patrão de si mesmo.
Com recursos do Fadesc, o BADESC
disponibilizou volumes suficientes para garantir
a manutenção de 2.128 postos de trabalho.

BADESC
Parceiro do desenvolvimento catarinense. SANTA CATARINA

Sede: Rua Almirante AlvIm, 491 - Centro - CEP 8.a.015-380 - Florianópolis - se- Fone: (48) 216-5000 - wVlw.badesc.gov. r
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DEPOIMENTOS

"Coqueiros está de parabéns, .Dia após dia o Parque recebe melhora
mentos graças ao empenho da diretoria, dos órgãos públicos e, em especi
al, dos contribuintes. Estou feliz por viver no mais lindo bairro de Florianópolis.
Mais umavez, parabéns ao Hamilton pelo empenho pessoal e à prefeita por ,

tudo que está fazendo nas imediações do Parque. Sabemos que existem

projetos para ampliação e construção de, novas vias públicas para dar mais
segurança para a comunidade, embelezando e tornando ainda melhor o
bairro em que vivemos".

Adroaldo Cassol, presidente da holding Cassol

a'

aeferpela
dade e empenho

neste exitoso projeto".
-

Sérgio Schütz, diretor da
Ârigulo Propaganda

"A participação da Rede Imperatriz neste Parque vem de encontro à participação
de uma empresa que estáenvolvida com a comunidade e que tem como conseqüên
ela estar sempre atenta às necessidades do bairro. É como se fosse uma troca, uma
vez que como temos um grande número de clientes que moram na região, nada mais
justo contribuir. Essa preocupação com o social, uma das bandeiras do Imperatriz, é
uma espécie de retribuição ao carinho recebido pelos clientes na nossa loja de Co

queiros".
Vidal Lohn Filho, diretor de Marketing e

RH da Rede de Supermercados Imperatriz

PANIFICADORA
Parabéns ao nosso

Central Parque
de Coqueiros

pelo 3° ano de sucesso.

Da família deMiami

"Entendo quefoi uma iniciativa
comunitária que deu cérto. Teve uma

liderança positiva para transformar a
área num espaço para a comunidade.

Nós, como poder público, também
entramos e colaboramos no processo e

tindo porque

"O Parque é um local que congrega toda a comunidade no que toca à parte espor
tiva física e integração dos assuntos de interesse de todos. Vale frisar que ele só fol
possível graças ao empenho da comunidade que mostrou, através da união de todos,
que é possível transformar um sonho em realidade. Orientados pela associação, a
comunidade criou um parque sem precedentes na Grande Florianópolis. Rendo ho

menagens a todos os diretores e associados colocando-me à disposição tanto em

nível pessoal quanto de Governo".
Lício Mauro da Silveira, deputado estadual (PPB)

veis e seguros como o Parque .

Marco Antônio Ramos Gomes,
diretor do Posto Esso Coqueiros

Salão de Beleza lqnez]

O· Salão de Beleza Ignez comemora
com seus clientes e moradores do
bairro, a passagem do 30 entversério
do lindo e verde . ..

PARQUE DE COQUEIROS

CONGRATULAMO-NOS COM A COMUNIDADE DE COQUEIROS E COM
A ASSOCIAÇÃO DO PARQUE PELO 3° ANIVERSÁRIO DO ESPAÇO QUE

OFERECE LAZER E QUALIDADE DE VIDA�

Serienafe
M Ó v E S
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DEPOIMENTOS
"Este empreendimento reflete uma

nova fase em Flor"
'

será

Esperidrão A
Estado de Santa Catarina

"Trata-se de um local que estava com

pletamente abandonado e que se trans- � Â�t,
formou numa grande área de esportes e
de lazer graças ao empenho de Schaefer

.

e da comunidade. Havia sérios problemas
de infiltração e de umidade que foram re

solvidos com o esforço e a união de pes
soas e empresas. O Parque foi uma idéia
simples que deu certo e que certamente
será copiada em outros lugares".

Antônio Carlos Coral, diretor da
Coral Arquitetura

"Este projeto só tol possível graças ao empenho de um grupo de pessoas que
através da Sociedade Amigos de Coqueiros colaborou para que ele saísse do papel.
Trata-se não apenas de um grande área para lazer, mas também um local que está
sendo embelezado e está se transformando em cartão-postal. Como parlamentar e
cidadão, tenho feito um esforço muito grande para garantir verbas a fim 'de que o

- Parque cresça constantemente sentindo-me gratificado por ter sido um dos primei
ros a acreditar. Admiro tanto a obra que freqüentemente levo pessoas de outros

municípios que estão interessadas em repetir esta experiência que deu certo.
Trombudo Central e Rio do Sul estão viabilizando parques inspirados emCoqueiros".

Heitor Sché , deputado estadual (PFL)

"Me sinto muito honrado em ter participado do trio de
administradores responsável pela sua construção. Nós mo
radores, sentíamos a necessidade de um lugar onde pu
déssemos realizar nossas caminhadas com seguran
ça, longe da poluição do trânsito e das ruas estreitas e

por vezes esburacadas de nosso bairro, e também, um
local onde os nossos filhos pudessem brincar e até prati
car algum esporte. O Governador do Estado, na época,
atendeu o nosso pedido, dando a autorização para cons
truir um parque na área. denominada Saco da Lama. A
nossa idéia, o nQSSO pensamento, se concretizou. Hoje,
temos vários equipamentos e uma belíssima área de lazer
paratoda Florianópolis. O Parque de Coqueiros é um exem
plo, um local público onde é exercida a igualdade e o res

peito a cada um sem distinção dé credo, de raça e cor,
uma expressão concreta de cidadania, ou seja, o cidadão
exercendo os seus direitos públicos e políticos em sua

comunidade".
Ênio Gomes Ferreira, ex-integrante da diretoria

da Sociedade Amigos de Coqueiros

uma área
e aparelhos par
lidou como opção de pa eventos musicais, como
ocorreu nas festividades de final de ano, em dezembro de 2001,
com a apresentação do cantor Lobão e outros grupos musicais, se
configurando em reconhecido sucesso".

.

Francisco Rzatki (Chlcão), vereador do PMDB

.

, .

- LoterlcQ
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PARQUE DE COQUEIROS
Três anos melhorando nossa

qualldaçe de vida.
__

PAIRA :N �!Fone: 3025-5444

Parabeniza o Parque de COQUEIROS e informa
seu novo horário

.VIDEOTECA
VIDEOLOCADORA

Parabéns ao PARQUEDE COQUEIROSpelo kua;
saúde e tranqüilidadeproporcionados à comunidade

Dr. Reginaldo M. Salvador
[t��tYimli1I11_. .t.tlliil__'11i1lil11:_�r$_[

eRD - 2551

f},t�tl�lIílti#1 � f}rl�p�di#1Mci#1/

.

Desejamos que esta
data se repitapor
muitos e muitos
anos

Todos os dias das lOh às 24h-
DVD-VHS Coqueiros - Fpolis - Fone:248 9171

_- 2cc:o
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Novo Diário Oficial Eletrônico. Suas publicações
-

nos Diários Oficiais direto no computador.
o Governo do Estado está aproximando ainda mais a Imprensa Oficial do Cidadão. Para publicar o seu

anúncio, você simplesmente escolhe o tamanho, digita as informações e já vê como ele vai sair. Até o pagamento

pode ser feito via Internet. É fácil e rápido. Mais uma vez, Santa Catarina d� o _exemplo para todo o País.

A Imprensa Oficial triplicou o seu poder de informação.
Tem novidade também nas publicações impressas: agora, os Três Poderes

do Estado têm seus Diários Oficiais, com novos visuais e leitura mais agradável.

Diário Oficial Poder Executivo.
Publica leis, atos, decretos 'eíicitaçôes, solicitados pelos órgãos governamentais,
além de balanços da iniciativa privada e outras matérias de interesse público.

Diário Oficial Poder Judiciário.
-

Todas as informações dos Tribunais, intimações, despachos e demais decisões,
consultadas principalmente por advogados.

Diário Oficial Poder Legislativo.
Andamento de todas as matérias relativas à Assembléia Legislativa.

Secretaria
de Estado da
AdministraçãoIMPRENSA OFICIAL

Nosso papel também é social. SANTA CATARINA
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Confusão
Enfim, as prometidas mudanças no trânsito de Coqueiros. O

problema agora é que os moradores e principais usuários têm
dúvidas sobre algumas alterações e estão aguardando que o Insti
tuto de Planejamento Urbano de Florianópolis (IPUF) semanifeste.
A principal indagação é por que não é permitido fazer a conversão
à esquerda, sentido bairro, para quem vem pela rua Jaú Guedes da
Fonseca e quer entrar na Max de Souza? A opção oferecida é

seguir em frente passando pela lateral do supermercado Impera
triz, indo pela Euclides de Castro,ou dobrar à direita, sendo obri
gado a seguir até o Portal Turístico, local indicado para uma con
versão à esquerda sem cometer infrações.

E a confusão no pedaço vai mais longe. Pelo que se sabe a

mudança ocorreu para facilitar avida dos pedestres, mas, o que se
·vê, é um sistema que não está agradando nem os motoristas e

muitomenos os pedestres. Quem espera para atravessar a rua nos
novos semáforos reclama que eles são tão rápidos que nem dá

tempo para passar de um lado para o outro em segurança. E, pior:
a faixa de segurança fica na saídado estacionamento do supermer
cado obrigando osmotoristas, quase sempre irritados, a pararem
em cima da faixa.

Também ninguém conseguiu explicaroque aquele poste de luz
está fazendo bem na entrada do Imperatriz atrapalhando o fluxo
de pedestres na área. Isso sem falar na lombada eletrônica que,
unida aos semáforos e faixas de segurança, tornou a vida dosmo
toristas um verdadeiro inferno. É preciso dar segurança aos pedes
tres, mas sem inviabilizar o tráfego naárea Quanto às filas intermi
náveis na ponte, por enquanto a solução parece ser caseira. Deve
mos evitar a hora do rush saindo um pouco mais cedo ou procu-.
rando outras coisas para fazer naquele horário evitando-se o

estresse das filas.

Miséria
Está ficando inviável sentar no vão do Mercado Público Muni

cipal ou em qualqueroutro bar do Centro daCapital e dos bairros
que têm mesinhas na rua São tantos vendedores de tantas coisas e

pedintes que está difícil conversar sem ser atrapalhado. Isso é

prova de que o povo está com fome, quevive namisériaO proble
ma é que geralmente aqueles que são interpelados estão um

pouquinho melhor, mas igualmente sem dinheiro. A vantagem é

que com o emprego - que mal dá para pagar as contas, quando dá
- os "afortunados" conseguem dar um jeitinho soltando pré-data
dos ou contando o número de cervejinhas para não estourar o

I orçamento reservado para o lazer. Pior é ter que ouvir um pré

!jjl candidato a presidente da República, que já foi o responsável pelaI! caneta na Saúde e que nem assim conseguiu evitar amaior epide-
mia de dengue da história do Brasil, dizer que estamos melhor que
antes. Melhor em quê?Aumentos abusivos de gasolina, nos super
mercados e de todos os serviços. E o salário ...

Bom. gosto
Ultimamente Florianópolis vem sendo brindada com a inaugu

ração de excelentes restaurantes, tanto na Ilha quanto no Conti
nente, especializados em comida' italianaO LaStrega, em ltaguaçu,

I: do chef, Antônio, é o maior sucesso. Na rua Rafael Bandeira, Cen

i: tro, o La Taverna, do chefTony, também está dando o que falar.

Mas, sem dúvida, omais criativo é o Locanda DellaTortorella, na
Estrada Geral da Joaquina, casa que até o ano passado estava

instalada no interior de Pomerode e emplacou matéria até no

'. Fantástico. Marisa Santiago continua pintando obras de arte nas

lasanhas (aMona Lisa é perfeita) causando espanto nos marinhei
ros de primeiraviagem. Vale a pena conferiro extremo bom gosto
e a simpatia dos proprietários que, junto com os filhos e netos, dão
um toque especial ao restaurante.

BARÃO
Por André Guillamelau

andrejornal@hotmail
FOTO MARCOS QUINT

ALEGRIA:A festa anualpara comemorar o aniversário
de Florianópolis, no dia 23 de março, teve mais uma
edição do já consagrado Ricaldinho. Solmuito forte,
gente bonita e um chope pra lá de gelado marcaram o

sábado. A festa rolou no Píer 54, embaixo da Ponte
Hercílio Luz. Na foto o eterno ReiMomo da Capital,
HernaniHulk, acompanhado do dono da festa

FOTO MARCELO BITTENCOURT

DE CARA NOVA: Além de emprestar a sua
competência e simpatia no atendimento da Movie Store,
vídeo locadora que abriu recentemente no Posto Shell,
no bairro Abraão, Adriana Cruz envereda poroutros
caminhos. Ela tem se revelado uma grande poetisa no
competente Grupo de Poetas Livres e, junto com a

sócia Marina Dausen Meyer, dá dicas de lançamentos e
de filmes arte

Flash

•As ostras gratinadas do Rota do So� em ltaguaçu,
têm um tempero todo especial. Isso sem falar do belíssimo
visual do entardecer, tendo como pano de fundo as pe
dras, a Ilha de SantaCatarina e aSerrado Tabuleiro. Um
verdadeiro espetáculo o pôr-do-sol. Caminhar pela orla
tem sido um excelente programa de fim de tarde. Pena

que o mar seja poluído. Imagine este visual com as praias
liberadas para o banho? É, infelizmente nem tudo é per
feito

•O cantinho de ltaguaçu estávirando o nQvopoint
da região. Após a abertura da academia Gemit, em no

vas e modernas instalações, o argentino Ignácio Martini
Guerrin abriu a Cabo Verde, uma casa de sucos e lan
ches onde funcionava o salão de beleza Mulher. Em bre

ve, o bar da Dalila terá como vizinho a Sollo Pizza, uma
. casa de pizza rápida e teleentrega, que irá transformar
de vez aquela quadra. Quem sabe, o agito rI�o dê mais

segurança para quem estaciona os carros na redondeza
É impressionante o número de arrombamentos com o

roubo de aparelhos de som e de automóveis. Os funcio
nários do Diário Catarinense conhecem bem o assun

to...

• E por falar em segurança a coisa anda preta
mesmo. Na madrugada do último dia 20 o restaurante
Praia do Meio e as lojas Arguto Fashion e papelariaAr-

o guto, na Praia do Meio, a apenas 200metros do Posto da
Polícia Militar, foram arrombadas. Os ladrões levaram
R$ 53,00 do caixa da papelaria e o roubo só não foi
maior porque além dos caixas terem pouco dinheiro um
morador viu amovimentaçãoe gritou para espantá-los.

•A esperança dos moradores está sendo a recen
te criação do Conselho Comunitário de Segurança de
Coqueiros (Conseg). Membros ativos da comunidade

preocupados com a segurança e membros natos das

polícias Civil e Militar, juntos, indicarão aoGoverno atra-
o vés de um canal direto com aSecretaria de Segurança. as

medidas policiais, sociais e comunitárias, para atacar os
pontos considerados essenciais para conter a explosão
da violência e melhorar a segurança do bairro.

Um Restaurante

Fspedallzado em Frutos do
Mar Selecionados, Um
Ambiente Aconcheqante.
Você e sua Melhor
Companhia

Almoço e Jantar
de 3 a a: sábado

RESERVAS: 244-1252

• O presidente do Conseg, Luiz Fernando Balsin�
informou que estão sendo formados cinco Grupos de

• Trabalho (Gl). São eles: Polícia - Equipamentos e Ope
ração (um Plano Diretor de Segurança, com base nos

limites e na geografia do bairro que será a base da defini
ção das prioridades policiais); Segurança nas Escolas (o
GT estudará medidas especiais para tranqüilizar os pro
fessores e alunos, tanto no ir e vir, como no tempo em I

que estiverem no colégio) e Esportes Comunitários (am
pliação da prática de esportes no bairro, com a utiliza
ção dos equipamentos existentes nas escolas, clubes, e
parques).

• Os outros grupos são deQualificação da Mãode
Obra (oGT estudará como e onde deverão ser criadas
as escolas para qualificar as comunidades mais carentes,
para formação de padeiros ,doceiros, jardineiros, mani
cure, pedicure eoffice boy) e Serviço Social (estudo do
perfil social da comunidade como um todo, porém mais

dirigido para as comunidades carentes. Vai possibilitar
identificar os pontos de conflito social para atuação pe
los órgãos públicos a bem da Segurança Pública).

RuaCaprtãoEucltdes de Castro, 332 - Coqueiros
Próximo ao Portal Turístico

A melhor programação
de cinema do mundo. LIGUE E,

ASSINE IA:

cineC� 2210717

TV POR ASSINATURA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



6 FOLHA DE COQUEI-ROS MAHÇOf20Q2

SAÚDE '
.

HPVe o câncer deRua: Santos Saraiva,
441 - Bairro Estreito

Florianópolis - se

Fqne:/Fax:
244-9425

248-6673. colo do útero
..»>>:

Tânia Camargo
Centro de Tratamento Capilar

O
HPV, sigla de PapilomaVírus Humano, atinge 12

milhões de brasileiras em idade reprodutiva. É a

doença sexualmente transmissível (DST) virai mais
freqüente na população sexualmente ativa. O HPV é o res

ponsável por quase todos os tumores de Colo de Útero.
Acomete principalmente mulheres jovens com múltiplos
parceiros, gestantes, fumantes, e mulheres

imunodeprimidas. Vale ressaltar que não é simplesmente a

presença do vírus que vai determinar o aparecimento do
Câncer de Colo. Muito pelo contrá-
rio: amaioria das infecções pelo HPV
nem chega a causar doenças e, quan
do causa, resolve-se mesmo sem tra

tamento.

Há mais de 150 subtipos de HPV .

identificados, divididos em relação ao
.

risco de causar lesões precursoras do

Câncer de Colo (Vírus de Baixo, in
termediário e alto grau). Para saber
mos se uma mulher foi contaminada

do-se a mesma através da biópsia (através de um pequeno

fragmento do tolo).
Várias são as formas de tratamento do HPVe de

suas alterações. Pode-se usar a cauterização a frio; ou a

quente nas lesões, Raio Laser, Ácido Tricloacético a 80%,
Interferon (droga que reduz a multiplicação do vírus e au
menta a resistência) ou a retirada da lesão através do CAF

(Cirurgia de Alta Freqüência). Atualmente estão sendo de
senvolvidas vacinas contra o HPV que podem, num futuro

.

próximo, erradicar o Câncer de Colo

Uterino.

Quando uma pessoa toma conheci
mento de ser portadora do HPV, vários
são os problemas que passam a preocupá
Ia. Em alguns casos, associa-se a' revolta,
culpa e angústia, muitas vezes justificada
apenas pelo desconhecimento de aspec
tos biológicos do vírus e de sua interação
com o organismo. Outras vezes, o fator
psicológico envolvido no relacionamento

com o parceiro, no fantasma da infidelidade, no constran
gimento perante os familiares e amigos, faz com que as

mulheres não procurem assistênciamédica, retardando o

diagnóstico e o tratamento precoce.
Enfim, quando se fala do único Câncer

"transmissível" que se conhece, exige-se uma

conscientização da população em geral, da importância
do uso do preservativo durante o ato sexual com parceiro
ocasional, e a importância da assistência médica periódica
na detecção de lesões precoces. Procure o seu médico e

tire as suas dúvidas.

"Acomete mulheres
ODONTOLOGIA INTEGRADA

jovens com múltiplos
parceiros, gestantes,

fumantes e

Dra. Adriana Cunha - CRO 5142
Dr. Paulo César Gabriel- CRO 6312

Horário: 9:00 ·12:00Ilrl. e da. 14:00 - 20:00hrl.

Fone: 248-4015 /9967-0478 / 9114.3726 imunodeprimidas"

Rua Abel Capela, 195 - Galeria das Flores - Loja3
'10 andar - Coqueiros - Florianópolis - SC com HPV, o mesmo pode ser identificado através do exa

me de Captura Híbrida, exame este que identifica o DNA
do vírus e que pode ser realizado no consultório ginecoló
gico, através da coleta de material do colo uterino. O exa

me básico para o diagnóstico das lesões decorrentes do
contato com oHPV é o exame preventivo (Papanicolaou),

. que deve ser realizado rotineiramente nas pacientes com
vida sexual ativa, uma vez por ano.

.

Quando no exame de Papanicolaou aparece altera
ções celulares compatíveis com lesão intraepitelial, parte
se para o exame de Colposcopia, que através de uma

visualização microscópica, que aumenta o tamánho do Colo
Uterino em até 40 vezes, e usando produtos químicos, con
segue-se visualizar e delimitar a possível lesão, confirman-

Dr� JQ�é Pedro Mandelli
�Rtv16282

249-2424
Dr. Rodrigo Assumpção Baron

Ginecologista e obstetra da Clínica Santa HelenaClínica Santa Helena
Trav, Hamilton Berreta, 61 - Itaguaçu
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>' suas �oupas, .

FLORICULTURA
, • Arranjos florais e decoração
• Metalização de sapatinhos
• Cestas gastronômicas

ir244-6385
Av, En .Mox de Souza, 1 039 - Co ueiros

FAslAN GREI MACHADO - ARQUITETO URBANISTA

[I]
PROJHOS ARQUITHÔNICOS

COMPLfMfNTARES f PAISAGISMO
.

(048)248-0161 ou 9965-8873

Pórtico SãoGobrlel

Consultas médicas nas

diversas especialidades �'T'ENDIMENTO PARtICULAR E CONVÊNIOS

II Exames laboratoriais
� Endoscopias digestivas
� Esclerose e microcirurgia de

Preventivo ginecológico
Psicologia

� Dentista

� Raios X
� Fisioterapia
� Ultrassonografia
"" Eletrocardioqratia

.

Comodidade, segurança e tranquilidade na sua comunidade � Pequenas Cirurgias
Rua Vereador José do Vale Pereira, 59 Coqueiros - Florianópolis - se Responsável técnico: Dr. Renato Stoeterau - CRM 2407

Horne-paqe: http//wWw.vmed.com.br/polimed
e-mail: polimedcoqueiros@hotmail.com .

.

___ __ __ __�Aten9_Lf!1e'lt() _º�e_2a a 6a fe�Ir.a 9as_ _Z:�_O �s�21 :OO_hs ç_o_m_A��A PRO_if!GJO!'t_Sº§"_IJNI�ED a todos os usuários

varizes
� Exames anátomo-patológicos
"" Biópsias

1.11 Fonoaudiologia
Nutricionista

-- - - - - --

Fones: (48) 244�0188/244s0139/248�0841 (fax)
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PERFIL

Integração com a comunidade
_____�.�_ .. ...__FpTO MARCELO BITTENCOl)RT cado do Brasil e a primei-

ra loja da Rede Imperatriz
a funcionar dentro daTa
rifa Verde - das 18 às 21
horas, horário de pico no
consumo de energiaelétri
ca. Omercado usa um ge
rador próprio, porque é
mais barato e ecologica
mente correto.

Vidal Lohn, que este

ano se forma em

Marketing Estratégico na

Unisul, diz que hátrês anos
oGrupo Imperatriz traba

lha corri dois tipos de marketing, um globalizado e outro

regionalizado. O marketing globalizado cuida da publicidade de
todos os supermercados da rede, e o regionalizado, dos super
mercados de cada região. "Além do preço único da rede, nós.
temos o compromisso regionalizado de vender mais barato",
explicaVidal. "Isso faz com que as lojas não percam a identida
de com a região onde estão instaladas, e possam falar a sua

linguagem. É o que acontece em Coqueiros", acrescenta o dire
tor.

Já na época da reinauguração, a loja produziu uma propa
ganda diferenciada, especialmente voltada aos moradores do
bairro. Mais recentemente, essa preocupação em interagir com
a comunidade local resultou na construção da pista de corrida
do Parque.de Coqueiros. O Imperatriz patrocinou as obras da

.

pista, que hoje leva o seu nome. Vidal diz que não foi uma estra
tégia demarketing, mas umamaneirade retribuir à comunidade,
reinvestindo no bairro o dinheiro que os moradores haviam

gasto no supermercado.

O Supermercado Imperatriz entra
, no segundo semestre de 2002

apagando velinhas. Nomês de ou

tubro, completa 13 anos de atividades em

Coqueiros e em junho celebra seis anos des
de a sua reinauguração, quando o antigo
prédio do Mercado de Coqueiros foi am
pliado e totalmente integrado à comunida
de local. Hoje, com 900 metros quadrados
de área de venda e paredes decoradas com
I I painéis de fotos homenageando o bair
ro, o supermercado comemora sua aceita
ção contabilizando o número de consumi
dores diários: São em média cinco mil pes
soas por dia durante a semana, e sete mil

nos finais de Semana.

Vidal Lohn, diretor de Marketing do Grupo Imperatriz de
Supermercados, diz que antes das obras iniciarem, em 1995,
foram realizadas seis reuniões com os moradores do bairro,
para discutir o projeto do novo prédio. "Lembro de um senhor

que morava ao lado do mercado, e pediu para a caixa d'água ser
trocada de lugar, porquese ela fosse instalada onde o projeto
previa, ele não poderia mais ver a Ponte Hercílio Luz da janela
de sua casa. Então nós mudamos a caixa d'água de lugar"; conta
Vidal, Nessas ocasiões, a comunidade também opinava sobre
equipamentos e mercadorias que a loja deveria oferecer. A re

forma se estendeu por oito meses e durante quatro o supermer
cado esteve fechado.

UNIÃO: parceria entre empresa emoradores
dá resultado

Quando foi reinaugurado, em 1996, o Super Imperatriz
Coqueiros ofereceu serviços pioneiros em SantaCatarina, como
rampas e banheiros especiais para deficientes físicos. Também
foi a partir dessa época que a loja começou a funcionar todos os

dias, incluindo domingos. Além disso, foi o primeiro supermer-

Av. Eng. Max de Souza, 1468 sobre loja, n05
Coqueiros • Florianópolis

"A estratégia de marketing do Imperatriz é a filosofia da cons
tante preocupação com a qualidade no serviço oferecido aos

seus clientes", contaVidal, que é responsável pela comunicação
interna e externa do Grupo Imperatriz, e pelo recrutamento,

seleção e treinamento da equipe que trabalha nos supermerca-·
dos da rede.

Ofertas válidas de 01/04 à 30/0412002, óu enquanto durarem os estoques, Salvo erros de impressão. Fotos meramente ilustrativas.

C
JUDOMUCAUI

CASSOL
o

RegiãoMeIropolÍlflna de Curitiba: RIBOUÇIS - VIU HJlUIIl- srA. CÂNDI.A - XAXIM
I

CURITIBA: 080044 10 10

I;,�lIr�.FLORIANÓPOLIS: (48) 2.81-8888 _".ri.
ITAJAí: (47) 348-5669 ...
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PANIFICADORAS E FIAMBRERIAS:

PANIFICADORA

MINIMERCADO LISBOA
Aberto de Segunda a Sexta das 6:30 às 21 :OElh.

Sábados das 7:00 às 21 :OOh.

Domingos e feriados das 8:00 às 20:30h.
Rua João Meireles, 1153 - Coqueiros

Fone: 249 5192

FIAMBRERIA
COQUEIROS

Av Eng. Max de Souza, 893.

Fone: 244 1525

ESTÉTICA:

NILZA CABELEIREIRA

MARQUE SUA HORA
Rua Almirante Tamandaré, 123- Ed. Noemi

Fone: 244-7754

MUSA"S
CABELEIREIRO UNISEX

.

Av. Des. Pedro Silva, 2079

Fone: 248 4361

SALAo FUJI
30 ANOS DETRADiÇÃO

Especializado em penteados e maquilágem
para casamentos e festas.

Av. Des. Pedro Silva, 2692- Coqueiros

Fone: 249-1332

SALAo DE

BELEZA CRIS
De Terça a Sábado das 9h às 12h

e das 13:30 às 19h.
Av. Eng. Max de Souza, 1469

Fone: 248 7180

I�----------------------�

Horário de atendimento das 8:30 às 19 horas
De terça à sábado

Av. Des. Pedro Silva, 2408 - Coqueiros

Fone: 249-0346

ERTA'E NAIR
.

CABELEIREIRAS

LAVINIA CABELEIREIRA
ESTÉTICA FACIAL - HIDRATAÇÃO -

DEPILAÇÃO - MANICURE - PEDICURE -

CORTE - TINTURA
Temos Natura e Pierre Alexander
Av. Eng Max de Souza nO 751 loja 2

Em frente ao Posto Texaco

Fone: 348-4339

SALAo . KAITe
Manicure, pedicure, limpeza de pele, depilação,
tintura, cortes e penteados em geral. Fazemos

maquiagem.

BRONZEAMENTO ARTIFICIAL

Av. Eng. Max de Souza, 1451 Ed. Chamonix -

Loja 3 - De Terça a Sábado das 8:30 às 19:00h.

Fone: 2444511

- SALÃO DE BELEZA
IGNEZ
1970 -2001

PREPARAMOS NOIVAS
Cabeleireiros:

Dilza -Iran - Salete - Ivone
Rua Abel Capela, 11

Fone: 244-1231

OUTROS

ITALY ELETRÔNICA
Assistência Técnica em Equipamentos de

Àudio, Vídeo eíntormáílca,
NACIONAIS E IMPORTADOS

Av. Eng. Max de Souza, 2451 - Mini Shopping
Chamonix - Sala 13 - subsolo

FONE .348-4327

REV REC DVD

VIDEO LOCADORA'
Horário de Atendimento

2�· 6a das 13:h as 22:hs Sábado, Domingo
e Feriados· 14:30h as 22:hs

Rua General Estilac Leal, 40 - sala 3

Coqueiros - Praia do Meio

Fone: 249-1569

MARÇO/20Q2

FARMAclA REAL
ABERTA DIÁRIAMENTE
DAS 7:30 às 22:00h

. CONFIE NA SUA FARMÁCIA
Av. Eng. Max de Souza, 1468

Coqueiros
Fone: 244-2145

QUER PERDER PESO?
NÓS TEMOS OS PRODUTOS

DA HERBALlFE

Ligue: 9101-7928/266-4126

MECANICA
DIPLOMATA

Rua Flavio Tavares da CunhaMello, 122
Praia do Meio � Coqueiros
Especializada em Chevrolet
Fone: 249 2707

Fone: 248 9050

LOTÉRICA'
COQUEIROS
Av Max de Souza, 680.

Mega - Quina - Super - Lotéca - Federal

Cobranças de água, luz e telefone.

244-0911
enheiro Max de Souza

.

ELETRONICA
COQUEIROS

Consertos de TV Som, Micro-ondas, Fax, Vídeo-
com garantia

Horário comercial

Fone/Fax: 2447289

LOJAS:

CONFECÇÕES
BETTIO'

MODA EM MALHA EM GERAL
Masculina, feminina, infantil, uniformes escolares,

presentes, aviamentos, utilidades em geral.
Av. Des. Pedro Silva, 1840- Praia da Saudade

Fone: 348-1621

Fone: 244 4877

PRÓ - LOJA
MANEQUINS E ACESSÓRIOS PARA LOJAS

De segunda a sexta das 9:00h às 12:00h e das
14:00H às 18:00h.

Sábados das 9:00h às 12:00h.

PIZZA - ESFlHA - CAlZQNE - LASANHA - j
CACHORRINHO" TORTINHA DE FRANGO

BOLINHA DE QUEIJO - COXINHA DE
GALINHA - PÃOZINHO DE BATATA
ENCOMENDAS COM HILDEGARD

Fones: 341-1261/9105 ..7081

CONGELADOS

Lav. Interna e externa, Lav. Bancos,
Teto, Cera da Cor, Polimento, Motor
c/águaquente, Pulverização com

óleo de Mamona ou Anti-Rust,
Lavação de Chassis

,

"CARRO SUJO É BO'NITO SÓ EM RALLY"

COKPNEUS
GLAUCE KARINA DE OLIVEIRA - ME

Pneus Novos e Usados - Nacionàis e Importados
Aros Esportivos - Consertos em Geral

FONE: (48) 248-3061
Av, Des. Pedro Silva, 2045 - Coqueiros

.' .(48) 248-0784 "

Rua Miguel Daux, sIn° - Fundos do Posto Essa Coqueiros
. Coqueiros - Florianópolis

PARA ANUNCIAR

. Ligue: 249-0163
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



ARÇO/2002 FOLHA DE COQUEIROS_· 9

Formacco entregao Villa Maggiori
.

e inicia novo residencial no bairro
Formacco Construções e Co-

·

mércio entrega no mês de
bril mais um empreendimen

to em Coqueiros. É o residencial Villa

Maggiori, localizado na avenida
Desembargador Pedro Silva, na
Praia da Saudade. Com 116 unida

des, distribuídas em quatro blocos,
o novo prédio foi um sucesso de ven
das. Em seis meses, a Seriettate

Imóveis, empresa responsável pela
comercialização dos apartamentos,
finalizou a venda do VillaMaggiorrque

· também obedeceu ao prazo previs
to de construção, ou seja, um ano e

meio de obras, Quem já está se pre
parando para morar no residencial,
vai encontrar uma completa infra-es
trutura interna e externa, além de
usufruir de uma privilegiada vista para
as praias de Coqueiros.

São apartamentos de dois e três
dormitórios com churrasqueira nas

" sacadas, piscina, um salão de fes
tas em cada bloco, elevadores, gás
central, gar-agem privativa, cobertu
ra e ampla área verde de. lazer. O

empreendimento conta ainda com

água quente nas torneiras, venezia
nas nas janelas dos quartos e, para
preservar a luminosidade, ventilação
e permitir um visual às praias, a dis
tância projetada entre os edifícios é
de 21 metros. Com a obra concluí
da, resta agora aos moradores a ad

ministração do residencial. Para isto,
já está marcada para o próximo dia
12 de abril uma assembléia que de
verá escolher os integrantes do con
domínio.

De acordo com os diretores da

Formacco, vários fatores contribuí
ram para o sucesso de vendas. Em

primeiro lugar pela repercussão po
sitiva no mercado do residencial
Villagio di Capri, construído na Praia
do Meio e inaugurado dia 21 de julho
de 2000. A facilidade de compra, atra
vés do Programa Nova Demanda Ca
racterizada da Caixa Econômica Fe
deral, e a: tranqüilidade do bairro tam
bém são motivos destacados pela

·

empresa; Só para exemplificar, o sis
tema de financiamento adotado pela
Formacco em parceria com a Caixa
reduz a prestação e o saldo devedor

.

após 12 meses. Dependendo do imó
vel, o morador também pode financi
ar em até 100% o valor total do apar-
tamento.

.

As facilidades, no entanto, são
dirigidas aos moradores que adqui
riram o imóvel na planta. Além do fi
nanciamento o usuário terá umava

lorização em' mais de 50% quando

FOTO MARCELO BI'ITENCOURT '

Vil/a Maggiori, localizado
entre as praias da
Saudade e do Meio,
recebemoradores em

'

abril

,ii'

, I

na entrega das chaves. Com certe

za, um ótimo negócio se for consi
derado o preço' inicial que estava fi
xado em torno de R$ 60 a R$ 100
mil.

VILA VENTURA - Depois do su
cesso do residencial Villa Maggiori,
a Formacco aposta novamente no

potencial do bairro de Coqueiros e

lança o Villa Ventura. Também loca
lizado entre as praias da Saudade e

do Meio, o mais recente empreendi
mento da construtora vai atender,
desta vez, um outro tipo de público.
Seguindo o novo perfil da família bra

sileira, os apartamentos com um e

dois dormitórios estão·' sendo

projetados para pessoas recém-cá-
.

sadas, empresários ou demais pro
fissionais solteiros ou casais com

poucos filhos. Isto' não impede, en
tretanto, a aquisição de dois aparta
mentos para aumentar o espaço.

'

A exemplo dos demais imóveis
construídos pela Formacco, o Villa
Ventura terá financiamento da Caixa
Econômica Federal, através da aber
tura de uma caderneta de poupança
em nome do morador, e seguro de
conclusão da obra. Os apartamen
tos vão dispor de suíte, sacada com

churrasqueira, garagem individuar ê
elevador. Na parte de lazer, o empre
endimento será dotado de

playground, piscina, salões de festa
e área verde. Vila Ventura tâlJlbém será construído em Coqueiros

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Projeto leva orquestra a municípios
André Guillamelau

O Projeto Municipalização da Cultu
ra _Musical Catarinense (Mucumuca)
é um dosmelhores exemplos de que

a persistência e a obstinação são fundamen
tais quando se quer atingir algum objetivo.
Ainda mais quando o projeto está diretamen
te relacionado à cultura, área freqüentemente
relegada à condição de mera coadjuvarite pela
maioria dos governantes, Criado pelo díre
tor presidente e maestro daOrquestra Sinfô
nica de Santa Catarina (Ossca), José Nilo Valle,
o projeto foi apresentado em 1998 para o
candidato a governador do Estado,
Esperidião Amin, que aprovou e não só in

corporou o trabalho ao Plano de Governo
como passou a colocá-lo em prática no ano

de 2000.

Naquele período, o Mucumuca chegou a

apenas dez cidades catarinenses, em 200 I

pulou para 20 e, neste ano, atingirá 25 muni
cípios. O maestroJosé Nilo explica que o Pro
jeto tem como objetivo principal a expansão
da Ossca para todo o Estado criando um vín
culo entre a orquestra e os municípios atra
vés do envio de instrutores para a descober
ta de novos talentos musicais. "Minha ban
deira sempre foi a valorização do músico
catarinense que anseia tocar em orquestras
dando oportunidades para que desenvolvam
o seu talento. Entendo que temos que plantar
e regar os frutos da terra", justifica o maes

tro.

Doutor Nilo - e ele bem merece o título

porque saiu de Nova Trento, onde nasceu,

para estudar na Universidade deWashington
(Estados Unidos), onde obteve o diploma de
DoaorofMusicalArts regendo, entre outras, a
Washington Symphony Orchestra e Northwest
Symphony Orchestra - continua lutando pela
popularização da música de orquestra. Des- .

de 1993, ano em que tomou a corajosa deci
são de fundar a Ossca com o discreto, porém
decisivo, apoio do então governadorWilson

Kleinübing e do secretário da Educação, Cul
tura e Desporto, Paulo Bauer, o maestro tem
enfrentado desafios que quase culminaram
com o fim da orquestra.

Somente a partir da implantação do Pro

jeto Municipalização da Cultura Musical
Catarinense - que garantiu o aporte regular
de verbas - a Ossca pôde respirar, adquirin-.
do fôlego para sair em busca de novos profis
sionais. "Passamos por uma crise de falta de
músicos especializados, suprida em parte pela
criação de faculdades de música. A

FOTOS MARCELO BITIENCOURT

ITINERANTE: Maestro José Nilo Valle valoriza músicos catarinenses

interiorização da orquestra está permitindo
que a população tenha acesso à música de

orquestra despertando também o interesse

de jovens talentos", comemora o diretor pre
sidente.

Com 80 componentes, recentemente a

Ossca avaliou cerca de 120 músicos que pre
tendiam ingressar nos quadros da orquestra.
O maestro credita esta intensa procura ao

sucesso do projeto e o alto nível de todos os

integrantes que não medem esforços na bus
ca do aperfeiçoamento. "Na semana passada

.

uma jovem que nunca havia tido contato com
um violoncelo procurou-me e disse que que
ria ter aulas. Ela comprou um instrumento

que custa em torno de R$ I mil- e imediata-
.

mente começou a tocar. Fiquei tocado por
que estamos criando organismos que estão

gerando músicos que poderão suprir esta la
cuna no mercado", revelaemocionado.

Não se pode esquecer que paralelo às

_

apresentações em outras cidades, aOssca de
senvolve um programa no teatroAdemir Rosa,
no Centro Integrado de Cultura (CIC) - que
também é sede da orquestra. A temporada
oficial de 200 I incluiu a apresentação da Sé-

rie Sinfonia, em junho, com destaque para a

Sinfonia Novo .Mundo de Dvórjak; a Série

Aplauso, em agosto, com destaque para o

violoncelista uruguaio Martinez Del Puerto e

a Série Solistas Catarinenses, em outubro,
quando os irmãos Juan Carlos (violinista) e

.

Pablo Nicolas Rossi (pianista) interpretaram
obras de grandes compositores. Para encer
rar o ano com chave de ouro e comemoran

do o oitavo aniversário de fundação, foi apre
sentado, em novembro, o espetáculo Bravo!
Santa Catarina, uma homenagem aos com

positores catarinenses Aldo e Edino Krieger .

Todas as apresentações colocaram à pro
va a capacidade técnica da orquestra com

provando o amadurecimento técnico do gru
po. AOssca desenvolve ainda projetas para
lelos em nível de formação de músicos - de
nominado Projeto Ossca Instrumental - e
mantém anexos três grupos de câmara: o

Quinteto de Cordas Ossca e dois quintetos
de sopros na área madeiras e metais. O ma

estro frisa que o grupo tem procurado inte
grar-se à comunidade catarinense estando
aberto a convites para eventos sócio-cultu
rais populares.
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A PARTIR DE

R$ ,85
FAIXA ETÁRIA
0-17 ANOS

• Consultas* • Exames laboratoriais* • Exames de imagem*·
• Fisioterapia= • Procedimentos Ambulatoriais=

• Internação clínica, cirúrgica, psiquiátrica, ginecológica e obstétrica
• SOS Unimed*** • Usimed**

Plano individual, familiar e empresarial

ft
u illledLIGUE (48) 216 8066 ou 216 8067 FLORIANÓPOLIS

* PLANO COM PARTICIPAÇÃO ** ·EM FLORIANÓPOLIS E SÃO JOSÉ *** NO PERíMETRO URBANO DE FLORIANÓPOLIS, SÃO JOSÉ, PALHOÇA E BIGUAÇU.
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Prefeitura divulga
para a região de Coqueiros

'Os
276 anos de Florianópolis foram marcados com inau

guração de obras. Ao todo, a prefeitura da Capital
contabilizou 326 executadas no período de março de 2001

a março de 2002. A programação contou com vários eventos que
simbolizaram os trabalhos dirigidos às áreas da saúde, educa
ção, lazer e de infra-estrutura viária e habitacional. No Continente,
o destaque ficou por conta da abertura do Bosque Pedro Medeiros,
dia 23, data do aniversário da cidade, da inauguração do Centro
de Saúde do bairro Monte Cristo, das melhorias no trânsito da
Avenida Engenheiro Max de Souza e da homenagem ao pesqui
sador Franklin Cascaes, que ganhou monumento em Itaguaçu,
bairro onde nasceu. No total, foram investidos em Florianópolis
neste período mais de R$ 25 milhões procedentes do orçamento
próprio do município e de recursos vinculados.

A inauquração da peça em memória a Franklin Cascaes, dia
15, sexta-feira, abriu as festividades. A data marcou os 19 anos
da morte do folclorista que dedicou sua vida à pesquisa dos cos
tumes dos antigos colonos açorianos. Artista autodidata, trans-

. formou homens e mulheres do povo em pequenas obras de arte.
O monumento, de quatro metros de altura por um metro e 20
centímetros de largura, foi elaborado em granito preto com base
no projeto do publicitário Jorge Peixoto, da agência Propague. No
lado frontal, estão aplicados fios metálicos na forma de um boitatá
uma das criaturas mais retratadas por Cascaes. Também foi fixa
do um poema do folclorista sobre Itaguaçu e, junto à peça, uma

placa de metal com a figurá do artista. O monumento fica na

PraçaCalistrato Salles, na rótula da Avenida Desembargador Pedro
Silva com Rua João Meireles.

Durante a abertura do Bosque Pedro Medeiros, que abriga o

Museu do Presépio e desde sua inauguração tem recebido cerca
de 500 visitantes por dia, a prefeita AngelaAmin anunciou novas

obras para a área continental de Florianópolis. Entre elas, o Proje-
.

to de Paisagismo do BomAbrigo, Praia das Palmeiras e do Meio,
a reforma e ampliação do Parque de Capoeiras e do Sapé, a cons
trução da pista de skate no Jardim Atlântico e a criação de um

espaço para a prática de esportes radicais na pedreira de Itaguaçu .

.

"Estamos estruturando a cidade com equipamentos de lazer para
atender, principalmente, à juventude", completou o secretário do
Continente, engenheiro Manoel Philippi.

.

O Projeto de Paisagismo do Bom Abrigo, que compreende o

trecho da orla maritirna entre as ruas Antenor Morais e Fernando
Ferreira Mello, é o primeiro a ser implementado na região deCo
queiros. A exemplo do realizado na Praia de Itaguaçu, o trabalho
prevê a construção de deks à beira-mar, a colocação de 57 ban
cos no local e reforma das c�:tlçadas com piso em petit-pavet, "A
proposta de paisagismo da Praia do Bom Abrigo tem por objetivo
ampliar as condições de uso e aproveitamento do espaço ao lazer
dos moradores do bairro, facilítar o acesso à praia através da Rua
Antenor de Morais, enquadrar o local no roteiro turístico da área
continental de Florianópolis, eliminar as deficiências do traçado
urbano e ainda valorizar a paisagem com jardins e decks", expli
cou o arquiteto projetista Paulo Roberto Rocha.

A obra faz parte de um programa de qualificação da orla éonti
nental que iniciou com a Praia de Itaguaçu. Depois do Bom Abri

go, que terá ligação com a Praia das Palmeiras, será a vez das
, Palmeiras e Praia do Meio. "Após a conclusão dos trabalhos,

será possível fazer caminhadas e passeios à beira-mar com qua
lidade, segurança e junto à natureza", disse o arquiteto.

De acordo com o contrato assinado pela Secretaria Regional
do Continente,as obras começam no mês de abril e têm prazo de

conclusão de 120 dias. O investimento é de R$ 206.807,40.

ENDEREÇO: Rua Afonso Pena, bairro Estreito (i3.0 lado
dá Biblioteca Pública Professor Barreiros Filho)
VISITAÇÃO: das 8 às 18 horas, diariamente
TELEFONE: (48) 348-8942,

FRANKLIN
CASCAES:
historiador que
nasceu em

Itaguaçu recebe
homenagem da
cidade

RECONHECIMENTO:

museóloga Gessy
Cherem ganha placa
de agradecimento
pela idéia de criar
Museu do Presépio

DIVERSÃO: novos equipamentos de lazer
para o Estreito

PHILLlPIEANGELA: secretéiio e prefeita
comemoram abertura domuseu

,

PARQUE: prefeita
AngelaAmin

entrega Bosque
Pedro Medeiros à

população do
Continente
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o TiPICO CHURRASCO TEMOS SALAo DE

FESTASLeve, Prove e Aprove

A partir de setembro atendimento de 2a a 2a feira

249 5220 - Abraão 2693081 - Ingleses

Servimos almoço de terça à sexta.
,

Buffet livre e peso.
Jantar somente a La carte

Aberto de 2a a 2a para almoço e janta
,

Rua Des. Pedro Silva, 2330 - Praia do Meio - Coqueiros

Re.tllurante

8,elvedere
Comida Caseira· 20 Tipos de Pratos Quentes

Churrasco· Frutos do Mar· 15 Tipos de Saladas

ACEITA TICKET Sobremesa Grátis

Buffet: R$ 0,95 I 00 gramas
Livre: R$ 6,00 por pessoa

Horário de atendimento: Segunda à Sábado das 11:15hs às 15hs
Av. D8S. Pedro Silva, 1886· Coqueiros 348-8051

MESA FARTA

Churrasco. no sábado
FOTO MARCELO BITTENCOURT

cê não precisa
r muito longe
para comer.bem,

no almoço em Coquei
ros. Com um ano de

existência, o Restauran

te Belvedere, em fren

te à Praia da Saudade,
tem uma das mais apre
ciadas cozinhas do bair
ro e uma variedade de

refeição por quilo. São
35 pratos entre assa

dos, cozidos e saladas,
e um tempero especial
que faz a diferença da
casa. Tudo o que sai da
cozinha do Belvedere
tem o toque especial da
dona Ondina, uma cozi-.

'

nheira de mão cheia,
que há 25 anos trabalha

da, é verdade, para os
,

dias frios que se aproxí
mamo Durante a sema

na, ainda tem filé ou

posta de peixe, maris
co, arroz, feijão e batata
frita.

O ponto alto da casa

é no sábado, dia de chur
rasco, especialidade de
Alfredo Sonza. Por isso,
aos sábados o preço é
diferenciado. Mas a va

riedade de carnes com

pensa o investimento.

Afinal, são nada menos

do que sete tipos de pra
tos: frango, coração de

galinha, car.ne de porco,

picanha, filé; costela,
maminha.

A casa oferece sala-

das de alface, repolho,
couve, beterraba, pimentão, cou
ve-flor e brócolis, entre outras.

Na hora da sobremesa, Celva re-

BELVEDERE: Casaoferece diferentes tipos de carnf!s
no ramo gastronômico
e já passou pelos restaurantes
da Associação Atlética do Banco

do Brasil (AABB) e do Clube

Doze de Agosto, em Coqueiros,
além de várias casas de família.

o restaurante é administra
do pelo casal Alfredo e Celva

Sonza que trazem na bagagem
vários anos- de experiência. An
tes do Belvedere, eles foram

, proprietários durante 18 aros de
um restaurante de frutosdo mar

à Ia carte, na praia de Itapirubá,
em Imbituba.

PREÇO PORQUILO:.de segundaa sexta-feira, R$ 9,50. Sábado,
comenda: frutas da estação, pu

R$ 10,80 dins, cremes; tortas e compotas

ESPECIALIDADES: variedade de massas, saladas e carnes e
de frutas. Para acompanhar, re
frigerante ou suco de fruta.

O movimento no Belvedere

fica 'em torno de 120 pessoas por
dia. Como seu principal público
são os estudantes da Universi

dade para o Desenvolvimento de
Santa Catarina (Udesc), o restau
rante decidiu investir principal
mente nas massas. "Assim, é'

possível manter um preço acessível para os estudantes", diz
Alfredo Sonza, definindo o nome do restaurante que, em italia

,

no, significa "bonita vista". Com certeza, uma boa escolha já que
a casa divide seus deliciosos quitutes com o belo visual da Praia

da Saudade. Vale a pena conferir.

churrasco aos sábados
SOBREMESAS: frutas da estação, pudins, cremes, tortas e com
potas de frutas
ATENDIMENTO: segunda a sábado, das II às 15 horas

'

ENDEREÇO: Rua Désembargador Pedro Silva, 1886- Praia da

Saudade
TELEFONE: 348-8051

É difícil definir a especiali-
dade do Belvedere. Entre os diferentes tipos de massas, as pre
feridas ficam por conta do canelone e da lasanha. Em seguida vêm
panqueca e macarrão alho-e-óleo. Nas carnes, destaca-se a de

panela com molho madeira e o frango xadrez. Outros pratos de

dar água na boca são a feijoada e o tatu recheado. Uma boa pedi-

X-BAURU
MISTO QUENT
X-DOG
X-BAURU
HAMBURGER
X-BURGER
X-SALADA
X-EGG
X-GALINHA

,/ X-BACOM
,/ X-CALABRESA
,/ X-FILÉ
,/ X-CORAÇÃO

SUCOS
REFRIGERANTE (LATA) ,

REFRIGERANTE (2L1TROS)
SALGADOS

R
R

.

R$3,10
R$ 3,80
R$ 3,80
R$ 3,80
R$ 4,50
R$ 3,80
R$ 1,00
R$ 1,00
R$ 2,00
R$ 0,70

TAXA DE ENTREGA: Região de Coqueiros R$ 1,00
Capoeiras R$ 1,50

Estreito - Centro - Campinas e Kobrasol R$ 2,00

(Qualidade é Nossa Marca)
De Segunda à Sexta das 10h às 24hs

Sábados Domingos e Feriados das 18h às 24hs

Av. Max de Souza, 1469 - Coqueiros
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




